

Van: cecile <cecile@cadtm.org>
Aan: belgique-cadtm@cadtm.org
Datum: 10/09/2008 04:54 PM
Bijlagen:  [Bulletin CADTM Belgique-8 octobre.html](#) (32 kB)
Onderwerp: [CADTM-Belgique] Bulletin du CADTM Belgique - Jeudi 9 octobre 2008

Comité pour l'Annulation de la Dette du Tiers Monde

www.cadtm.org

Bulletin électronique du CADTM Belgique - Jeudi 9 octobre 2008 REJOIGNEZ-NOUS pour la SEMAINE MONDIALE D'ACTION CONTRE LA DETTE ET LES IFIs! Du 12 AU 19 OCTOBRE 2008

Du 12 au 19 octobre 2008, les organisations et mouvements populaires, mouvements écologistes, sociaux et politiques, se mobilisent dans leurs pays respectifs pendant la Semaine Mondiale d'Action contre la Dette et les IFIs, en contrepoint à la réunion d'Automne du FMI et de la Banque mondiale.

Une semaine de mobilisation et d'actions citoyennes sous différentes formes dans le monde entier, pour faire avancer des causes et des revendications communes. Pour la souveraineté alimentaire et financière; Pour la justice climatique et économique; Pour l'annulation de la Dette du Tiers Monde; Contre les conditionnalités des Institutions financières; Pour la restitution et la réparation des dettes écologiques et historiques.

Le CADTM International, en tant que réseau international luttant au quotidien pour le respect des droits humains fondamentaux, participe activement à cet événement, et dans de nombreux pays, les revendications portées par ce réseau se feront entendre.

Voici les prochaines activités du CADTM Belgique, à ne pas louper, dans le cadre de la Semaine mondiale d'Action, et un peu plus!

Lire l'Appel de mobilisation de la Semaine mondiale d'action contre la dette et les IFIs <http://www.cadtm.org/spip.php?article3702>

PROJECTION EN AVANT-PREMIÈRE à Bruxelles et à Liège du Documentaire-événement "LA FIN DE LA PAUVRETÉ ?"en présence du réalisateur, PHILIPPE DIAZ, et de la productrice, BETH PORTELLO

» Le mercredi 15 octobre à Bruxelles, à 21h au Cinéma VENDÔME

» Le jeudi 16 octobre à Liège, à 19h45 au cinéma LE PARC, en collaboration avec ATTAC Liège

Alors que les crises -financière, alimentaire, climatique...- mondiales s'accumulent et créent une instabilité systémique sans précédent, les promoteurs d'une autre mondialisation multiplient les outils pédagogiques nécessaires au changement. Le documentaire « **La Fin de la Pauvreté?** » de Philippe DIAZ est certainement l'un de ces outils indispensables car il propose une analyse de la mondialisation depuis ses débuts, en commençant par la colonisation européenne avec Christophe Colomb. Il rassemble un important panel d'experts internationaux (historiens, prix Nobel, économistes, dirigeants populaires aux quatre coins de la planète, etc.) qui apportent un éclairage pertinent et des pistes de solution aux crises en cours. Sélectionné par la Semaine de la critique du festival de Cannes 2008, ce documentaire met en perspective l'histoire du développement, ceux qui l'ont écrite et ceux qui l'ont subie.

C'est dans le cadre de la semaine mondiale d'action contre la dette que le CADTM propose en Belgique deux projections de ce documentaire (largement sollicité dans de nombreux festivals) car la dette est une des causes fondamentales de pauvreté dans les pays du Sud. Maintes fois remboursée, elle continue, en raison des conditionnalités imposées par les prêteurs du Nord (Etats, Banque Mondiale/FMI et banques privées), à occasionner des ravages inacceptables. Elle bloque le développement endogène et porte atteinte à la souveraineté des pays en développement.

Deux projections exceptionnelles auront lieu **en présence du réalisateur, Philippe DIAZ** (basé à Los Angeles, Etats-Unis), **de la productrice, Beth PORTELLO** et d'une personne ressource interviewée dans le film, **Eric TOUSSAINT, président du CADTM Belgique**, le 15 octobre au cinéma Vendôme à Bruxelles (dès 21h) et à Liège au cinéma « Le Parc », le jeudi 16 octobre (dès 19h45). Ces deux séances seront suivies d'une discussion avec les invités.

Informations :

Eric De Ruest : 0495/67.91.76 ericdr.medias@cadtm.org
Virginie: 0472/69.53.57 virginie@cadtm.org

Week-end de Formation-Débat: "AMÉRIQUE LATINE, VERS DES AVANCÉES POLITICO-JURIDIQUES AU SERVICE DES PEUPLES?"

» Les 18 et 19 octobre, à Liège, à l'Espace Belvaux

Le 28 septembre dernier, le peuple équatorien disait "oui" par référendum à une nouvelle Constitution. Cette dernière victoire de Rafael Correa, président de l'Equateur, est une avancée majeure pour les droits humains.

Mais c'est aussi et surtout le résultat des luttes politiques menées par les populations d'Amérique latine contre la mondialisation capitaliste.

Au cours de ce **week-end de formation-débat "Amérique latine, vers des avancées politico-juridiques au service des peuples?"**, le groupe **Droit du CADTM** reviendra sur les évolutions du droit international pour mieux comprendre les récentes mesures prises par les gouvernements progressistes en Amérique latine, telles que l'audit de la dette, les nouvelles Constitutions ou encore la sortie du CIRDI, le tribunal de la Banque mondiale. Devant ces avancées politico-juridiques, nous comprendrons alors l'intérêt de combattre le CIRDI, véritable machine à broyer les droits humains au profit des investisseurs privés.

Informations et inscriptions:

Virginie: 0032 (0)472 69 53 57 virginie@cadtm.org
Myriam : 0032 (0) 0498 35 36 66 myriam@cadtm.org
Plus d'informations :
<http://www.cadtm.org/spip.php?article3769>

Conférence-débat "CRISE ALIMENTAIRE MONDIALE. RAISONS DE LA CRISE ET ALTERNATIVES/PISTES D'ACTIONS"

» Le mardi 21 octobre, à 20h à Liège, à la Sudothèque/Casa Nicaragua, 23 rue Pierreuse

Il y a quelques mois, la flambée des prix agricoles et alimentaires a entraîné des manifestations et parfois des émeutes de la faim dans près de trente pays du Sud. La crise alimentaire continue, nourrie par des causes qui n'ont rien de conjoncturelles. Elle est la conséquence de choix économiques et politiques désastreux. En effet, la production agricole est aujourd'hui suffisante pour nourrir la population mondiale. Pourtant, 854 millions de personnes souffrent de la faim et près de 2 milliards, dont une grande majorité de paysans, disposent d'une nourriture de qualité insuffisante. Face à cette situation, des changements radicaux sont indispensables et urgents.

Quelles sont les causes structurelles responsables de cette crise alimentaire ? Quelle est la responsabilité des principaux acteurs (pays, institutions financières, multinationales) et de la spéculation financière ? Quelles pistes pour des politiques agricoles et commerciales basées sur la souveraineté alimentaire, et des moyens d'actions à notre portée.

A l'initiative de la **Sudothèque**, avec **Virginie de Romanet et Eric De Ruest du CADTM et Alice Beck pour le réseau Financement Alternatif**.

La conférence sera précédée d'un **repas équitable** dès 18h30 à la Casa Nicaragua.

Plus d'informations :
Cécile: 0032 (0)484 99 53 81 cecile@cadtm.org
Alice Beck : 0032 (0)42 47 75 76 alice.beck@volens.be

Conférence-débat "DU NORD AU SUD : LES EFFETS DE LA CRISE" avec Eric Toussaint et Dominique Plihon

» Le jeudi 23 octobre 2008, à Liège, 19h30 à l'Article 23, 1 Place Émile Dupont

En juillet 2008, les indicateurs de risque de crise systémique restent élevés. Les Autorités s'inquiètent de la qualité du crédit, des réactions boursières, de l'impact sur la croissance, des prix des matières premières, des crises alimentaires, de la chute du dollar, du retour de l'inflation,...Quelles sont les conséquences financières, économiques, sociales, politiques et géopolitiques de la crise ? Quelles sont

les alternatives?

Cette conférence se tient dans le cadre du cycle de conférences "La finance et le citoyen" organisé par ATTAC-Liège, Horizons, la Féde et le CADTM.

Plus d'info: <http://www.cadtm.org/spip.php?article3459>

BULLETIN du CADTM Belgique

Email: info@cadtm.org

Inscription et désinscription:

<http://cadtm.org/cgi-bin/mailman/listinfo/belgique-cadtm>